

An die Erziehungsberechtigten, Schülerinnen und Schüler und Lernenden der Sekundarstufe II

Liestal, 4. August 2020

Schutz- und Organisationskonzept an den Mittelschulen und berufsbildenden Schulen

Sehr geehrte Erziehungsberechtigte
Liebe Schülerinnen und Schüler
Liebe Lernende

Nächste Woche beginnt das Schuljahr 2020/21. Es freut mich, Ihnen mitteilen zu können, dass wir an den Mittelschulen und den berufsbildenden Schulen ab dem 10. August 2020 wieder mit vollem Präsenzunterricht starten werden.

Das Coronavirus gehört aber weiterhin zu unserem Alltag. Damit der Unterricht vor Ort für alle Beteiligten reibungslos und sicher erfolgen kann, wurde in Abstimmung mit dem Amt für Gesundheit des Kantons Basel-Landschaft ein auf die aktuelle Situation ausgerichtetes Schutz- und Organisationskonzept erarbeitet.

Bereits vor den Sommerferien war der Wunsch nach einer Wiederaufnahme des Präsenzunterrichts deutlich spürbar. Die derzeitige Lage ermöglicht es, diesem Anliegen nachzukommen und das Schuljahr 2020/21 im Szenario «Neue Normalität» zu starten. Dies bedeutet konkret: Wiederaufnahme des Schulbetriebs unter konsequenter Einhaltung von Hygiene- und Schutzmassnahmen.

Die Bildungs-, Kultur- und Sportdirektion orientiert sich fortlaufend an den Vorgaben des Bundes und der aktuellen Situation im Kanton, um griffige Schutzmassnahmen zu definieren. Als wichtigste Massnahme ist der Mindestabstand von 1.5 Metern zu nennen. Auf dem Schulareal und in unseren Räumlichkeiten ist dessen Einhaltung allerdings nicht immer möglich. In solchen Fällen kommen Trennwände oder Mobiliaranpassungen zur Anwendung. Eine entsprechende Bestellung des notwendigen Materials wurde vom Regierungsrat bereits vor der Sommerpause in Auftrag gegeben. Dort, wo Anpassungen nicht umsetzbar sind oder aufgrund von Lieferengpässen das notwendige Material noch fehlt, werden analog zum öffentlichen Verkehr Hygienemasken eingesetzt.

Es ist mir ein persönliches Anliegen, dass neben der Umsetzung des Bildungsauftrags der Gesundheitsschutz aller Schulbeteiligten gross geschrieben wird – nicht zuletzt auch im Interesse der gesamten Bevölkerung. Bis zu den Herbstferien wird der Kanton Basel-Landschaft deshalb allen Schülerinnen, Schülern und Lernenden kostenlos Hygienemasken zur Verwendung im Unterricht zur Verfügung stellen. Die Schulleitungen werden Sie über die konkrete Umsetzung des Schutz- und Organisationskonzepts detailliert informieren. Je nach Schulanlage, Infrastruktur und Schülerzahl kann diese variieren.

Seien Sie versichert, dass wir bestens auf mögliche Änderungen des Pandemieverlaufs vorbereitet sind und entsprechend reagieren können. Hierfür stehen wir in engem Kontakt mit dem Amt für Gesundheit und den Schulleitungen.

Unsere Prämisse ist es, zum Wohle unserer Schülerinnen, Schüler und Lernenden so lange wie möglich am Präsenzunterricht vor Ort - unter Einhaltung des Schutz- und Organisationskonzepts - festzuhalten. Hierzu müssen Sie alle Ihren Beitrag leisten, wofür ich mich bereits jetzt herzlich bedanke. Falls Sie über den Sommer im Ausland waren, bitte ich Sie im Übrigen, den beigelegten Flyer zur Quarantänepflicht zu beachten.

Ich wünsche Ihnen einen guten Start ins neue Schuljahr und bleiben Sie gesund!

Freundliche Grüsse



Monica Gschwind
Regierungsrätin

Beilage:

- Schutz- und Organisationskonzept Mittelschulen und berufsbildende Schulen «Neue Normalität» Schuljahr 2020/21
- Flyer zur Quarantänepflicht